



【屋島】

663年の白村江の戦いの後、大陸からの備えとして屋嶋城が築かれ、山上全体が城とされました。南嶺山上には鑑真が創建したとされる84番札所・屋島寺があります。

屋島の戦いは、平安末期(1185年)に屋島の東岸入り江一帯を主戦場とした治承・寿永の乱の一つです。

北嶺登山口

② 西古道コース出発点

屋島城跡展望台

① 南嶺コース出発点: 屋島神社

冠ヶ嶽

【屋島集中登山】

08:30 屋島西町のコンビニ駐車場に集まりました。

今回集中登山と言うことで、①南嶺コース4人、②西古道コース3人に別れて登り屋島寺本殿前に合流後、北嶺登山道を登山口まで降りてくる計画です。

09:00 屋島西町を出発、北嶺登山口に車を2台配車してそれぞれのコースに向かいました。

① 南嶺コース

屋島西町コンビニP集合 09:00 発 == 屋島神社P発 09:20...屋島・冠ヶ嶽 10:20...屋島本殿前 11:00...南嶺・三角点及び屋島城蹟城門...11:35 県木園広場 13:00...談古嶺 13:10...千間堂跡...魚見台展望所...遊鶴亭展望所...北嶺登山口 14:30 == 15:00 わら家 16:00 解散

南嶺コース4人は、屋島神社駐車場を出発。神社境内の西側の道を上り始め、境内の裏側に回ると漆喰の蔵(瓦葺)の前に出ました。登山口を探しながら、境内堀の東側に回りそれらしき登り口にとりつきます。大きな榎の植え込みがある所に出て、その西側の斜面に廻るとピンク色のテープが見えています。テープを目印にしてジグザグの直登を北へと登って行くと、標高230m付近で切り立った岩壁にぶつかります。岩壁沿いに右折し、岩の比較的緩斜面を見つけ、リーダーが転落防止



用ロープを張りました。カラビナをロープに掛けて、岩肌を登ると台地に出ました。稜線を右に巻いていくと、まもなく屋島頂上南端の冠ヶ嶽に到着しました。お社があり展望所になっています。南に高松市内、その向こうに日山、阿讃山脈、紫雲山が展望できました。冠ヶ嶽を折り返し、途中、屋島ケーブルカー山上駅舎を見て、集合場所の屋島寺に向いました。

11:00 前には山門を通り抜け、本殿前に着くとすでに他コースのメンバーが到着しており合流しました。皆さんが揃ったところで、南嶺の三角点(一等三角点292.1m)と屋島城蹟の城門を見るため折り返しました。11:30に再び屋島寺に戻り、11:35 県木園広場でレーション。県木園からは、屋島西町の向こうに、高松港、サンポート、市街地が一望できました。レーション後、広場でリュックを使用した搬送方法とコンパスの使い方を教わり、実技訓練をしました。

午後、県木園を出発し水族館を左に巻いてドライブウェイの高架上を通り、展望台「談古嶺」で東の展望(庵治港、八栗の五剣山)を楽しみました。

13:10 談古嶺を折り返し、分岐から北嶺登山道に入りました。途中千間堂跡でトイレ休憩し、魚見台展望所(標高約280m)では、高松港、女木島、男木島等を展望しました。

14:00 過ぎに山頂北端の展望所「遊鶴亭」に到着し、ここからは目の前に長崎ノ鼻、豊島ほか備讃瀬戸の島嶼美が一望でき素晴らしい景色を堪能しました。「遊鶴亭」から、北嶺登山口まで急坂を一気に下りました。途中、洞窟があるということで見学し、14:30 北嶺登山口まで下りてきました。あらかじめデポした車2台とOさんの車が迎えに来てくれて、3台の車に便乗して浦生経由、屋島神社前のうどん店「わら家」に行きました。美味しいうどんを頂き懇談し、16:00 現地解散しました。

正月最後の休日は絶好の天気にも恵まれ、森林浴を満喫しすがすがしい気分でお家に着きました。

②西古道コース

蒲生(うろ)のバス停から県道を南に歩き、やしま第一健康ランドを過ぎて、左の細道を進みました。やがて、9時35分、道路が左に曲がったところに<屋島古道>の標識がありました。

道なりに左に曲がり進んでいくと、右の登山道から一人の女性が降りてきました。聞くと、そちらが<屋島古道>とのこと。その踏み跡を辿って行きました。途中、一か所、木に黄色のテープを巻いていました。そこから、岩混じりの登山道になり、左へ左へと斜めに登って行きました。

やがて、道が右に曲がり、後ろに北嶺の岩場が見え出すと、終点まじかです。広い登山道が木で行き止まりになっていて、左の斜面に赤テープがありました。その斜面を登って、10時20分、水族館北側の展望台に出ました。

その降り口には<がんじんの道>の標識がありました。11時に屋島寺で集合予定なので、先を急ぎました。

我々は10時35分に屋島寺に着き、他のパーティーも11時までに集合しました。

次は、三角点に行こうということで、山頂南端に向かって、途中で左の鉄塔に向かってた茂みに入ると側に三角点がありました。

その後、屋嶋城(やしまのき)の城門跡の石積みの再現場所を見て、県木園でレーションを食べました。食後は、ミニ講習会となり、ザック担架のやり方やシルバコンパスの使い方の実践をしました。

13時に北嶺を目指して出発しました。途中、舗装道を外れて山道に入ったりしながら、千間堂広場によって、14時に山頂北端の遊鶴亭に到着しました。瀬戸の海の眺めを楽しんだ後、集合写真を撮って北嶺登山道の入り口を目指して下りました。途中、洞窟も見て、登山口に14時25分に降りてきました。帰路は、四国村近くにある<くわら屋>でうどんを食べて16時前に解散しました。

